

EL CORREO DEL NORTE

Diario Regional Tradicionalista

No se devuelven los originales

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN

España: Trimestre, 4 pesetas.—Semestre, 8.—Año, 16.—Extranjero, 34.
NÚMERO SUELTO, DÍNDO CÉNTIMOS

Redacción y Administración

TELÉFONO, 274

Oquendo, 9, bajo.

APARTADO, 54

INSENCIÓN

En 1.ª plana, 1,25 pesetas linea.—En 2.ª, 3.ª y 4.ª, precios convencionales.
Esquelas de defunción desde 10 pesetas en adelante.

MADRID

Cuartilla suelta

Vaya hoy normala la política. Encalmada está y no ofrece ningún aspecto interesante. Aprovechemos esta circunstancia para hacer una recomendación a nuestros lectores, que, si la entienden, estamos seguros de que nos será profundamente agradecida. No habla por nosotros el reclamo: habla la conciencia...

En las administraciones de los diarios y en los escaparates de las librerías religiosas se ha puesto a la venta desde hoy la Conferencia de Mella en la Academia de Jurisprudencia. No es un folleto, es un libro de oro que merece puesto de honor en la biblioteca de todo católico. Los que quieran saber lo que es un filósofo, lo que es un literato, lo que es un artista, lo que es un teólogo, lo que es un poeta, lo que es un orador extraordinariamente grande en día en que parece asistido de todas las luces de lo alto, que comprenden ese libro y relean hasta que se les graben sus conceptos en el alma. Y los que desean que los incrédulos de buena fe y los que no son ciegos voluntarios crean y vean, hagan lo posible porque esa conferencia, ante la cual resulan desmayados y pálidos, con ser todos enérgicos y brillantes, los otros discursos del portentoso orador, circule entre los adversarios porque quien conozca esa apología de la Iglesia católica se sentirá tan comovido y tan convencido y tan embelezado, que doblará la rodilla ante aquella.

La conferencia de que tratamos, reñida, embellecida y ampliada ahora por su autor, fué oída por un auditorio positivamente selecto y relativamente numeroso. Los extractos que de ella se publicaron en todos los periódicos católicos no bastan para formar idea siquiera de las bellezas de su fondo y de las insuperables deslumbrantes bellezas de su forma. Pero la inmensa mayoría de los católicos y la casi totalidad de los anticatólicos no la conocen. Y yo digo que no puede hacerse ni aun imaginarse obra mejor, más provechosa y fecunda que la de difundir esa conferencia, que ha ganado batallas por donde quiera que pase, si es que no se rinde sin combatir, cegados por los rayos de luz que de sus páginas irradian, los que ponían su mirada en ella...

MIGUEL PEÑAFIOR.

Notas de la jornada

Palatinas

Con motivo de celebrar ayer su cumpleaños doña María Cristina, recibió varios ramos de flores y felicitaciones. El «Giralda» y la batería de las Damas gastó pólvora en salvas.

En Miramar no hubo ningún acto oficial, por estar de luto la familia de don Alfonso.

Este y doña Cristina pasearon en automóvil por los alrededores de la población.

En el ministerio

A las doce y media subió a Miramar el ministro de jornada para despachar con don Alfonso, pero sin llevar cartera.

A su regreso al ministerio recibió a los chicos de la prensa, a quienes dió algunas noticias de Miramar. Después facilitó copia del siguiente telegrama:

Comandante general de Melilla a ministro de Estado:

Con motivo terminación curso en escuelas indígenas esta plaza, Nador y zoco el Had, se han celebrado ayer exámenes de todas en la de esta plaza, y a continuación reparto de premios y un festival en el Parque Hernández de la misma.

A este acto concurrieron comisiones de los Cuerpos de guarnición, entidades civiles, Sociedades y Casinos, la prensa local y nutridas representaciones del comercio musulmán, chicos de las kabilas vecinas y padres de alumnos indígenas de las tres escuelas, con banderas de España, a la que presentándose formadas en el lugar de la fiesta y bajo mi presidencia dió comienzo el acto cantándose por algunos indígenas un himno a la bandera, acompañados por una banda militar, seguido de vitores a la Nación y a los Reyes, contestados con entusiasmo por los indígenas; después, en español y en árabe, una alocución alusiva al asunto que nos congregaba y beneficios que los prodiga España, procedióse al reparto de premios, consistentes en relojes, prendas de vestir y artículos de consumo, distribuyéndose también 630 pesetas, resto donativo filántropo don Ivo Bosch.

Fiesta terminó con una abundante y selecta merienda y helados a niños indígenas, que salieron gozosos, produciendo en ellos indudable impresión que les dejará beneficioso recuerdo.

Delegado Sultán, Kaid ben Sennah, en nombre de elemento indígena allí reunido, hizo resaltar la importancia de este acto y protestas agradecimiento por desvelos y cuidados prodigados España niños moros educando y enalteciéndolos, añadiendo que si todos los musulmanes conocieran el noble proceder de España, no habrían querido ni guerrirían contra ella.

Considero que estas fiestas, siempre simpáticas, han de favorecer nuestra acción política por la resonancia que en su solemnidad y publicidad ha de tener en zona ocupada y hasta en las kabilas lejanas cuyos habitantes frecuentan nuestros zocos y plazas, por lo que he procurado dar al acto el mayor realce posible.

El señor López Muñoz se mostró muy satisfecho de esta fiesta, y mostró su deseo de que se repitan con frecuencia, por entender es la mejor manera para que nos vayan conociendo los moros.

El general Luque

Según noticias recibidas en el ministerio de jornada, hoy llegará el ministro de la Guerra para despachar con don Alfonso.

VITALIDAD JAIMISTA



Magnífica casa adquirida por los tradicionalistas de Mondragón.

Uno de los barrios y bravos Requetés mondragones.

Deportes

Pelota

Salsamendi y Fernández (azules)

Berolegui y Lesaca (colorados)

Sacaban los delanteros de los ocho y medio cuadros y el dinero salió por los azules en proporción de 20 a 17.

Los azules, combinándose muy bien y peleando mucho, logran apuntarse 17 tantos por 3 sus contrarios y la catedra creyendo ya segura la victoria da 20 a 2 y como siguen avanzando y llegan a llevar 19 tantos de ventaja llega a su colmo el derroche del momio y se da 50 a 1 por los azules.

Imagínense la sorpresa de la catedra cuando se asegura Salsamendi y pegando mucho, bien segundado por Fernández van reduciendo las distancias poniéndose en 36 por 41 y se da 16 a 4 todavía por los azules. Y siguen estos avanzando y al igualar en el tanto 45 se da el dinero a la par aunque todavía conserva inclinación al azul.

Siguen avanzando los rojos y se ponen en 47 por 45, cambiándose la catedra que da doble contra sencillo en favor de los rojos.

Todavía estuvo reservada a la catedra la última amargura por que los azules, que no se seducían a ser vencidos, no solo igualaron a 47 sino que se apuntaron los tres tantos que les faltaban, quedando en dicho tanto los rojos.

El partido fué de muchas emociones.

Salsamendi y Fernández no dieron una pelea hasta la mitad del partido, pero después se inclinaron y pusieron en grave aprieto a la catedra.

Berolegui y Lesaca jugaron mucho hasta la mitad del partido y también en los últimos tantos del mismo.

IGualaron a 1, 45, y 47.

La catedra muy descalabrada y la afición aburrida en la primera mitad más no así en la segunda que fué interesantísima.

Los «taulos» contra Aroa y Egúzquiza mayor, sañando los delanteros del cuadro 9 los azules y del ocho y medio los rojos.

La catedra muy descalabrada y la afición aburrida en la primera mitad más no así en la segunda que fué interesantísima.

Nueva sorpresa porque después de grandes esfuerzos se igualaron los rojos en los tantos 12 y 14, quedando en 19 tantos para los 35 a que iba el partido.

Compañía del Teatro Lara de Madrid

UNOS COMENTARIOS

Van a ser muy breves, los referentes al partido de ayer tarde: no fué un encuentro que logró emocionarnos; fué de puro pasatiempo.

Triunfó la Real por 5 tantos a 0; tres en la primera mitad, y en la segunda los restantes.

El equipo francés, que venía precedido de gran fama, no jugó como debía; de sus componentes, el que más vale es el guardameta, que estuvo colosal, deteniendo el continuo bombardeo de los donostiarros; la pareja de zagueros, es aceptable; los medios, exigiendo el derecho, trataban bien, y en cuanto a la línea de delanteros pude apreciar que tienen unas piernas muy ágiles, pero no pasan de ahí; algún atómico de combinación y nada de chutar, pues ninguno de ellos se aviene a dirigir el balón a la meta contraria.

Los delanteros realistas, jugaron bastante; no se excedieron tampoco, visto lo poco que hacían sus contrarios, no desplegaron mucho sus energías; dos tantos los marcó Oliván; Artola otro, y Elósegui (S.), otro; se combinaron más que sus rivales, pero, como digo, han jugado los más de las veces mejor que ayer.

Los medios coadyuvaron muy bien al ata-

De sociedad

Viajes

Procedentes de Madrid han llegado el ministro de México y su distinguida esposa señora de Icaza, los señores de Machimbarrena, el senador señor Ordóñez y los marqueses de Amboage.

—De París ha llegado a esta ciudad la duquesa de Montegaud.

—Procedente de Bayona ha llegado a esta capital la marquesa de Salamanca.

—En el expreso ayer mañana, llegó el señor marqués de Viana.

—En el mismo expreso llegó el señor general Pallueta.

—En el expreso ha llegado de Madrid el secretario en la Corte de la Embajada Austríaca.

—Ha llegado de Madrid procedente de Andalucía el exministro conservador don Joaquín Sánchezde Toca y su distinguida esposa.

—De Madrid pasaron para Suiza en donde permanecerán una larga temporada, los marqueses de Sotelo y Villacañas.

—Se encuentran en San Juan de Luz los señores duques de Vistahermosa.

—Han salido para collado las condesas de Torrepano.

—Con objeto de pasar unos días en Burdeos, de donde se dirigirá a esta capital, ha salido de Madrid la marquesa de la Coquilla.

—Se encuentra en sus posesiones de Salamanca, el conde de Cabáñez de Silva.

—Con objeto de pasar el verano en su casa solariega de Valtierra ha salido para dicho punto la bellísima señora Manolita Pardo.

—Ha regresado a Madrid el reputado doctor señor Sampietro con su hijo que ha ingresado en la Academia de Infantería.

—Ha salido para Jaca en donde se propone pasar la presente temporada estival, la bella señora Asunción Medina.

—Han salido para Zuazo don Francisco de Carpi acompañado de su distinguida familia.

Enfermos

Por el doctor Cervera le ha sido practicada una operación quirúrgica a la preciosa señora María Ochando, hija del ilustre general del mismo apellido, encontrándose la paciente en estado satisfactorio, deseando su pronto restablecimiento.

Felicitamos cordialmente a tan distinguida familia.

Notas tristes

Ayer mañana se celebraron en la iglesia parroquial del Buen Pastor, los solemnes funerales en sufragio del alma del malogrado capitán de infantería don Bernardo Asuero.

Presidió el duelo el R. P. Martínez y los hermanos del finado señor Vignau y Churruca (don Félix).

El hermoso templo se hallaba lleno de personas de todas las clases sociales que quisieron una vez más testimoniar a la familia doliente su más profundo y sentido pésame, el que para nuestra parte hacemos extensivo.

Hoy martes, a las once en la Residencia de los Jesuitas y costeada por la Sociedad «Tirón Nacional», se celebrará una misa y la Junta Directiva nos ruega que por nuestro conducto hagamos presentes a los socios y alumnos de la Escuela Militar que están invitados al acto y que se ruega asistan al mismo.

iNovedades!

Armarios frigoríficos

Aparatos eléctricos

Coches para niños

Camas y cunas doradas

Linoleum

Avenida, 14.—Clemente y Saizar

Rentería

El ilustre Ayuntamiento de esta villa, para solemnizar dignamente la festividad de su Excmo. Patrona Santa María Magdalena, ha acordado que tengan lugar los festejos que se detallan a continuación.

Día 23, miércoles

A las nueve, Misa en la Parroquia, a la que acudirán los niños de las escuelas con sus respectivos maestros y la Junta local de Primera Enseñanza.

Seguidamente se celebrará en el local de la clase de párvulos, una fiesta literaria.

A las tres y media, se reunirán en las Escuelas, los niños, maestros y señores de la Junta, para dirigirse todos a la Alameda, donde seguidamente tendrá lugar solemne reparto de premios y meriendas a los escolares, que cantarán el Himno a la Bandera y otras composiciones y bailarán por último, un grupo de ellos, el tradicional aurresko. Amenizará el acto la banda municipal.

A las ocho y media, Correcalle con las dos bandas de música.

A continuación: Música, tamboril y segunda colección de fuegos artificiales.

Día 24, jueves

A las cuatro, Carrera de bicicletas a la Catedral de Irún y vuelta, reservada a los aficionados de la localidad; otorgándose tres premios de 25, 15 y 10 pesetas.

A las cinco se celebrarán divertidas eucenas, carreras en sacos, etc., con premios en metálico, y a continuación música y tamboril.

A las nueve se quemará la tercera y última colección de fuegos con zozón-zusko y traça; durante los descansos tocarán los músicos y tamborileros, y se soltarán, al igual de los días precedentes, globos grotescos. En seguida, Correcalle final.

Trabajos de imprenta

Trabajos esmerados y económicos. Advertimos a nuestros corresponsales que dar trabajo a nuestros talleres, es ayudar y favorecer a nuestro periódico.

Abierto de día y de noche. Se reciben encargos a todas horas.

"Euskalerriaren-alde,"

I. Las piedras viejas: Un antiguo escudo de Irún, por Serapio Múgica.